

Gemeinde Denkingen
Landkreis Tuttlingen

Vorlage GR/2018/087
1200 Jahrfeier - Fortführung verschiedener Aktivitäten

Gemeinderat

18.09.2018

öffentlich

Im Festprogramm steht es kurz „hinter Halbzeit“. Mit dem 5. Denkinger Alabtrieb steht in wenigen Tagen ein weiterer Höhepunkt dieses Festprogramms an.

Das bürgerschaftliche Engagement ist überwältigend – aus der Bevölkerung und von Auswärts werden wir immer wieder darauf angesprochen. Daher ein Dank an alle die sich hier bislang eingebracht haben.

Für die Gemeindeverwaltung und den Bauhof war das Programm bisher ein riesiger Kraftakt. Der war ohne Personalaufstockung nur möglich, weil sich die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bis an die Leistungsgrenzen engagiert haben – ein hohes Überstundenkonto insbesondere beim Bauhof zeugen davon. Allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern herzlichen Dank.

Wir wollen diesen bürgerschaftlichen Schwung auch über das Jubiläumsjahr hinaus in die Zukunft mittragen und schlagen daher auch vor, einige der erfolgreichen Großprojekte in regelmäßigen Abständen als festen Bestandteil in das Jahresprogramm der Gemeinde mit aufzunehmen.

Osterdeko

Die Osterdekoration in der Ortsmitte war eine Aktion voll getragen aus der Bürgerschaft. Die Gemeindeverwaltung hat hier in organisatorischer Art und Weise sowie mit dem Kauf von künstlichen Ostereiern und der Teilnahme mit einer eigenen Osterdekoration ihren Beitrag geleistet. Es war beeindruckend, wie sich hier Mitbürgerinnen und Mitbürger, Vereine und Kindertagesstätten eingebracht haben. Das Besucherecho war überwältigend und hat alle Vorstellungen weit übertroffen. Die Beteiligten waren sich einig, diese Aktion regelmäßig durchzuführen und ggf. die Dekorationsstrecke noch auszuweiten.

Wir schlagen dem Gemeinderat vor, die Osterdeko-Aktion alle 2 Jahre durchzuführen. Die nächste Osterdeko wäre somit 2020. Wir können aber auch mit 2019 beginnen und dann alle 2 Jahre. Weiter schlagen wir vor, dass die Osterdeko-Aktion jeweils von einer eigenen und selbständig agierenden Arbeitsgemeinschaft organisiert und durchgeführt wird. Die Ge-

meinde wird die Aktion jeweils in organisatorischer und finanzieller Hinsicht unterstützen. Wir gehen hierbei von einem Betrag von c. 1.000.--€ aus.

Multi-Kulti-Fest

Auch dieses bunte, internationale Fest hat alle Erwartungen übertroffen. Sowohl die beteiligten Gruppen und Nationalitäten wie auch die Besucher waren begeistert. Der Rücklauf zeigt ein sehr einheitliches Bild:

Das Fest fand ich insgesamt gut/sehr gut/ 1A+ und es sollte wiederholt werden. Vorgeschlagen wird dies mit dem EM-Finale am 12.07.2020. Vorgeschlagen wurde aber auch, dass ein gewisses Rahmenprogramm abgehalten wird. Die Gemeinde war Veranstalter und Ausrichter. In Regie von Frau Kerstin Dinger wurde das Fest organisiert. Seitens des Bauhofs wurden die Marktstände aufgestellt und die Versorgungsleitungen verlegt. Neben Strom und Wasser sind Kosten für den DJ und die Liveübertragung des Endspiels der WM angefallen. Wir würden aber auch hier künftig einen Betrag in Höhe von 1.000.--€ einplanen (Rahmenprogramm) sowie Kosten für die Liveübertragung des EM-Finales 2020.

Historienspiel

Dieses einmalige Historienspiel war ein großer Kraftakt für alle Akteure; für Schauspieler, Spielleute, Bauhof und Gemeindeverwaltung. Veranstalter war die Gemeinde. Aufgrund des schlechten Wetters mussten noch kurzfristig z.B. zwei Zelte organisiert und aufgebaut werden. Die bisherige Tribüne für die Ehrengäste des Albabtriebs musste erweitert werden. Weiter wurde eine Schutzhütte für die Spielleute gebaut, die jedoch vom FSV-Denkingen zum Materialpreis übernommen wird.

Der Kartenverkauf im Bürgerbüro und in der Mediathek lief hervorragend. Mitglieder der beiden Gemeinderatsfraktionen UB und FB, teilweise mit Partnerinnen oder Kindern, hatten die Essens- und Getränkeausgabe sowie die Einlassstellen übernommen, so dass diese Einnahmen zu 100% der Gemeinde zugutegekommen sind.

Sowohl von den begeisterten Zuschauern, die sich auch vom Regen nicht abhalten ließen, wie insbesondere auch von der Theatergruppe und den Denkinger Spielleuten war der Wunsch nach einer Wiederholung einer Freilichtaufführung vor dem Rathaus an uns herangetragen worden.

Die Kulisse und die Atmosphäre sind wirklich einzigartig. Wir können uns vorstellen, dass wir die Ehrentribüne für den nächsten Albabtrieb 2021 wiederum entsprechend vorher aufbauen, so dass eine Freilichtaufführung möglich wäre. Eine Wiederholung des Historienspiels wollen wir aber nicht. Dieses soll wirklich eine einmalige Aufführung bleiben, die allenfalls beim nächsten Gemeindejubiläum zur Aufführung gelangen könnte. Welches Stück zur Aufführung kommen soll, muss dann rechtzeitig abgeklärt werden. Veranstalter wäre wiederum die Ge-

meinde, da das finanzielle Risiko unmöglich ein Verein oder die Theatergruppe tragen können.

Die nächste Freiluftaufführung vor dem Rathaus mit dem Denkinger Dorftheater und den Denkinger Spielleuten wäre somit im Zeitraum Juli 2021. Entsprechende Finanzmittel sind dann in den Haushalt 2021 einzustellen.

6. Denkinger Albabtrieb

Der Termin für den landesweit größten Schafabtrieb steht bereits fest. Der alle 3 Jahre stattfindende Albabtrieb findet vom Fr. 01.10.2021 – So. 03.10.2021 im bewährten Rahmen statt. Die Maßnahme ist im Haushalt 2021 auszuweisen.

Die Vorbereitungen für einen Albabtrieb beginnen regelmäßig ca. 1 – ½ Jahre vorher. Vieles ist eingespielt aber lange noch nicht Routine. Jürgen Thieringer hat sich wieder um die Verkehrsregelung sowie alles was mit dem Festzelt zu tun hat gekümmert. Die Gemeindeverwaltung organisiert den Markt und Festumzug, die Einladung und Betreuung der Ehrengäste, das Einholen der verschiedenen Genehmigungen, Dog-Dance-Turnier, Werbung sowie die Durchführung der Veranstaltung. Sie betreut darüber hinaus die Delegation aus der Partnergemeinde Kirschau. Auch hier haben sich Gemeinderatsmitglieder der UB und FB zur Mitarbeit bereit erklärt.

In der Zwischenzeit definiert sich der Bekanntheitsgrad der Gemeinde nicht mehr nur über das Segelfluggelände Klippeneck und dem Bürgerhaus sondern im erheblichen Maße über den Albabtrieb.

Denkinger Adventskalender am Rathaus

Auch hier sind die Planungen im vollen Gange. Eröffnet wird dieser Adventskalender mit dem vom Bürgermeister vor 22 Jahren ins Leben gerufenem Adventsmarkt.

Die Fensterdeko wird von der Kinderburg gestaltet. Die Beleuchtung wird uns von der Fa. Elektro-Pfaff gespendet. Vereine, öffentliche Einrichtungen usw. werden jeweils zur Öffnung eines Adventsfensters vor dem Rathaus eine Aktion starten.

Es ist geplant diese Aktion in jedem Jahr zu wiederholen. Die Fensterdeko sowie die Beleuchtung stehen auch über das Jahr 2018 zur Verfügung.

Mit dem **Geo-Denkmal**, dem **Jubiläumsstein** und der **Gebäudebeschilderung** wurden ebenfalls über das Jubiläumsjahr hinausgehende Aktionen durchgeführt.

Beschlussvorschlag:

Zustimmung

Anlage/n

- keine -

Wuhrer
Bürgermeister